

En la PUCV presentan avances de innovador proyecto para la reconstrucción en zonas de Viña del Mar afectadas por megaincendio

La idea de viviendas verticales del arquitecto Alejandro Aravena, quien en el 2016 fue galardonado con el Premio Pritzker, fue evaluada socialmente con el apoyo de la Escuela de Arquitectura y Diseño de la casa de estudios.

La inserción en el territorio y la vinculación con las comunidades son algunos de los pilares que fundamentan la labor de la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso (PUCV). En ese sentido es que la casa de estudios trabaja hace más de un año, en conjunto con el arquitecto Alejandro Aravena y la Municipalidad de Viña del Mar, en la búsqueda de una solución definitiva de vivienda para los damnificados del megaincendio que afectó a la comuna en 2024.

En el Salón de Honor de la PUCV, y con el rector Nelson Vásquez como anfitrión de la jornada, se llevó a cabo el seminario "Construyendo Futuro: una alternativa para una vivienda definitiva y progresiva", en donde se presentaron los avances del proyecto de Unidad Habitacional Progresiva como una vía paralela de reconstrucción, en donde la Escuela de Arquitectura y Diseño de la universidad fue fundamental para

lograr la aprobación de la Dirección de Presupuestos del Ministerio de Hacienda en la implementación piloto de la iniciativa.

El proyecto se basa en viviendas verticales destinadas a grupos familiares que contemplan diversas ampliaciones. Alejandro Aravena detalló que "no se trata solo de resolver la catástrofe y su impacto en los damnificados, sino que, eventualmente, estas operaciones podrían representar una mejora a futuro de cómo respondemos a este tipo de situaciones que, inevitablemente, seguirán ocurriendo".

Por su parte, el rector de la PUCV, Nelson Vásquez, destacó que "durante 97 años nuestra casa de estudios ha contribuido fuertemente al desarrollo del país y en la actualidad tenemos una gran tarea por delante que se traduce en apoyar la reconstrucción de las viviendas que se quemaron en el último megaincendio que afectó a la Región de Valparaíso".

En tanto, Macarena Ripamonti, alcaldesa de Viña del Mar, destacó la iniciativa y planteó la necesidad de ser más eficientes en este ámbito. "El proyecto se convirtió en el faro de luz de una política que puede servir para los procesos de reconstrucción en casos de emergencia y muchísimo más", enfatizó.



El rector de la PUCV, Nelson Vásquez, recibió en el Salón de Honor a los participantes del seminario "Construyendo Futuro: una alternativa para una vivienda definitiva y progresiva".



En el seminario participaron más de 180 personas.



El premiado arquitecto Alejandro Aravena expuso los avances del proyecto Unidad Habitacional Progresiva.



"En la actualidad tenemos una gran tarea por delante que se traduce en apoyar la reconstrucción de las viviendas que se quemaron en el último megaincendio que afectó a la Región de Valparaíso".

Nelson Vásquez, rector de la PUCV.



La actividad contó con la presencia, vía Zoom, de la alcaldesa de Viña del Mar, Macarena Ripamonti.